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Le 13 décembre 2022, un comité technique de réseau du service de santé des 
armées (CTR SSA) s’est réuni à l'école du Val-de-Grâce, présidé par le Directeur 
Central du SSA.  
Pour FORCE OUVRIERE      , étaient présents :  
Éric MONDANDE de l’HIA Desgenettes, Norbert FAURE de l’HIA Robert Picqué,  
Franck AVRIL de l’HIA Clermont-Tonnerre, Marie-Christine SIMON du 12éme 
CMA-NG de Bordeaux et Serge SCALONE de l’HIA Saint-Anne. 
 
 

 

Lors de la lecture de sa déclaration 
liminaire (DL), FO a souhaité remercier 
les personnels qui lui ont fait une 
nouvelle fois confiance en votant pour 
la liste FO, permettant à notre 
organisation syndicale de rester 1ère 
organisation au sein du SSA. Dans 
cette même DL, FO a rappelé les 
propos du ministre des armées tenus le 
27 octobre à l’Assemblée Nationale : 
« j’ai demandé la suspension de toutes 
les transformations en cours du SSA », 
qui interrogent l'ensemble des 
personnels du service (voir la DL 
jointe). 
 

Le directeur central a rappelé les deux 
points particuliers de sa feuille de 
route : la prise en charge du blessé et 
se préparer aux conflits de haute 
intensité. Il a indiqué que le SSA n’était 
pas dimensionné pour assurer la prise 
en charge d’afflux massifs de blessés et 
que la santé publique devrait participer 
en accueillant les blessés après leur 
prise en charge dans les hôpitaux 
militaires. 
 

 

 

 

 

 Point sur la transformation SSA 
 
La fermeture de l’HIA Desgenettes 
n’est pas remise en cause, elle 
continue. 
 
 
 
 
 

COMMENTAIRE FO 
Le ministre des armées déclare 
que, pour remplir sa mission, il lui 
faut 5 hôpitaux militaires alors que 
le directeur central déclare devoir 
s’appuyer sur la santé publique 
par manque de moyens. Pourquoi 
fermer l’HIA Desgenettes et 
demain Robert Piqué ou un autre, 
car il y actuellement 6 hôpitaux 
militaires (sans compter 
Desgenettes) ?  
Quel gâchis ! Qui peut croire qu’un 
afflux massif puisse être 
correctement géré dans ces 
circonstances ? En s’appuyant 
sur la santé publique qui a déjà un 
mal fou à prendre en charge la 
patientèle publique ? 

asscom3
Tampon 



2 / 5 
 

Fédération Syndicaliste FO de la Défense des Industries de l’Armement et des secteurs assimilés 

46 rue des Petites Écuries • 75010 Paris • Tél. 01 42 46 00 05 • Fax 01 42 46 19 75 
www.fodefense.com 

Projet de remontée en puissance de 
l’HIA Clermont-Tonnerre. 
Projet de reconstruction de l’HIA 
Laveran. 
Pas de remise en cause du projet Bahia 
à Bordeaux (HIA Robert Piqué). 
Consolidation du partenariat sur l’HIA 
Legouest. 
 
 
 Revalorisation des ASC 
 
La direction RH du SSA a indiqué qu’à 
l’avenir les contractuels seraient 
recrutés pour un an renouvelable une 
fois, et pour les métiers déclarés « en 
tension » avec difficultés de 
recrutement, sur des contrats de trois 
ans avec proposition de CDIsation.   
 

 
 Recrutement sur concours 
 
La DCSSA a décidé de réaliser les 
concours par « région » afin d’être plus 
attractifs, espérant ainsi limiter la 
désaffection de personnels ayant 
réussi le concours et se voyant offrir un 
poste dans une autre région que celle 
qu’ils habitent... 
 
 

 La réserve  
 

Le ministre des armées veut doubler le 
nombre de réservistes (majorité de 
soignants) pour répondre aux enjeux 
auxquels la France pourrait être 
confrontée (ex : conflit de haute 
intensité). Le budget consacré passe 
de 13 M€ en 2019 à 19 M€ en 2023. 
Des réservistes qui viendraient en 
renfort, mais pas à la place d’agents 
statutaires. 
 

 
 QUESTIONS DIVERSES 
 
- Les 12 heures en cours 
d'aménagement, sans remettre en 
cause la pratique, sur Laveran, malgré 
son côté non règlementaire, en cours 
d'étude. 
- Les reclassements des ASHQC et AS 
sur des postes C et B pour restrictions 
médicale, avec une nouvelle ligne 
d'emploi pour les AS, de secrétaire. 
 

COMMENTAIRE FO 
Notre organisation n’a jamais 
souhaité opposer les contractuels 
aux agents titulaires et elle prend 
acte que les contrats ne pourront 
être inférieurs à un an, mais 
soulève le problème du CDI dans 
notre ministère comme dans toute 
la Fonction Publique. 
FO est POUR la titularisation des 
contractuels dans des corps de 
fonctionnaires et POUR la 
CDIsation des ASC lorsqu’il n’y a 
pas de corps d’accueil dans leur 
spécialité.  
FO combattra toute forme de 
précarité pour les agents sous 
contrat. 
 

COMMENTAIRE FO 
Beaucoup aimeraient voir leur 
budget augmenter de telle sorte ! 
Beaucoup d’argent pour espérer 
attirer des réservistes certes, mais 
comment comptent-ils s’y 
prendre ? Je veux, je veux… on a 
déjà entendu ça. Dans une 
situation de tension telle qu’un 
conflit ou une pandémie comme 
nous venons de la vivre, quel 
hôpital, quelle clinique, quel 
établissement laissera partir son 
chirurgien, son infirmière ou tout 
autre employé, pour qu’il fasse de 
la réserve au sein du service de 
santé des armées ?  
Poser la question, c’est y 
répondre.  
FO revendique les embauches de 
personnels nécessaires pour faire 
fonctionner nos hôpitaux, plutôt 
que d’augmenter le nombre de 
réservistes ! 
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- Les AS ou ASHQC transformées 
respectivement en Assistants 
médicaux ou Agents médicaux, restent 
dans les deux cas en catégorie active.  
- L'accès à des postes C pour les AS en 
cas de restructuration et accord de 
l'établissement d'accueil. 
- La mise à l'étude des formations 
IBODE et IADE pour les civils afin de 
conserver l'attractivité. 
-Les directives IFSE 2022 à constituer 
par un dossier au niveau des BP pour 
étude d’attribution d’un nouveau 
Groupe suivant la fiche de Poste. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Paris, le 20 décembre 2022 
 

CONCLUSION 
 

Aujourd’hui, que vaut la parole 
d'un ministre du Gouvernement 
Macron, comme notre ministre des 
Armées M. Lecornu, qui, devant la 
représentation nationale, déclare 
satisfaire à la proposition d'amen-
dement d'un député pour stopper 
la restructuration/fermeture de 
l'hôpital Desgenettes, et qu'en 
CTR le DC indique que la 
fermeture continue ? 
Ce gouvernement ne tire aucune 
leçon de la crise passée. Au SSA 
comme ailleurs, il déclare vouloir 
faire toujours mieux avec toujours 
moins. Il ferme un hôpital militaire 
avec l'intention d'en fermer un 
second (besoin exprimé par le 
ministre : 5 hôpitaux pour remplir 
sa mission) : quelle confiance les 
personnels peuvent-ils avoir face 
à ce perpétuel double langage ? 
FO sera toujours là pour dénoncer 
cette politique et défendre les 
intérêts des personnels. 
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du 13 décembre 2022 

 

 
 
 
 

Monsieur le Directeur, 
Mesdames, Messieurs,  
 
Avant toutes choses, les élus FO au CTR remercient les personnels qui leur ont fait 
une nouvelle fois confiance en votant pour la liste FO DEFENSE.  
Nous nous félicitons que ce scrutin permette à notre organisation de garder sa 
première place au SSA.  
 
Nous ne pouvons débuter notre déclaration liminaire sans évoquer les propos du 
ministre des armées tenus le 27 octobre dernier à l’Assemblée Nationale : « j’ai 
demandé la suspension de toutes les transformations en cours du SSA ». FO prend 
acte de cette déclaration, mais reste prudente quant à la teneur de ces propos.  
Monsieur le Directeur, nous sommes 7 semaines après cette déclaration, 
l’ensemble des personnels du SSA attendent des éclaircissements sur son contenu. 
Beaucoup d’établissements du SSA subissent des restructurations ou une 
fermeture, comme l’hôpital Desgenettes à Lyon.  
Votre nouvelle feuille de route aura-t-elle pour ambition de répondre aux besoins de 
soutien des forces en sanctuarisant l’existence de tous les hôpitaux militaires sur le 
territoire (exemple plus de 20 000 militaires dans le périmètre lyonnais) ?  
Votre nouvelle feuille de route permettra-t-elle aux hôpitaux militaires d’être en 
soutien de la santé publique lors de crises majeures telles que les pandémies, 
attentats, et autres, alors que l’hôpital public est au bord de l’effondrement ?  
 
Monsieur le Directeur, répondre favorablement à ces questions aurait pour 
conséquence de satisfaire bon nombre des revendications portées par FO. Ce 
serait mettre fin à la fermeture de Desgenettes et au projet BAHIA à Bordeaux. Ce 
serait donner les moyens humains et matériels à tous les hôpitaux et autres 
établissements du SSA.  
 
FO ne dissocie pas l’enjeu majeur qu’est le maintien des hôpitaux militaires, des 
revendications que nous défendons depuis toujours au SSA. A savoir, l’arrêt des 
suppressions de postes et de la précarisation de l’emploi via le recours croissant 
aux contractuels et la privatisation de certains services.  
 
 

… / … 
 



 

 

 
 

 
 
Nous continuons de revendiquer l’application du CTI (complément de traitement 
indiciaire) à l’ensemble des agents du SSA. Il est intolérable de créer deux 
catégories d’agents au sein du SSA.  
 
FO profite de cette tribune pour rappeler que les 3,5 % d’augmentation du point 
d’indice sont très insuffisants au regard de l’inflation qui frappe de plein fouet les 
ménages.  
FO revendique une augmentation du point d’indice équivalente au montant de 
l’inflation.  
 
FO ne peut conclure sa déclaration sans évoquer le projet du gouvernement Macron 
sur les retraites.  
FO réaffirme qu’elle est, comme la très grande majorité de la population, opposée 
à tout recul de l’âge légal de départ en retraite comme à toute augmentation de la 
durée de cotisation.  
FO Défense est profondément attachée aux régimes spéciaux, particulièrement au 
code des pensions civils et militaires.  
FO considère que le projet Macron sur les retraites est une véritable provocation 
envers l’ensemble des salariés, alors que ceux-ci sont déjà confrontés à de 
nombreux problèmes tels que le pouvoir d’achat, les menaces de coupure électrique 
et un coût exorbitant de l’énergie qui provoquera l’explosion du chômage.  
 
FO prendra toute sa place pour combattre ce recul social.  
 
Merci de votre attention. 
 
 
 

Paris, le 13 décembre 2022 
 

 


